

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Segala puji bagi Sang Maha Ilmu, Allah SWT karena hanya dengan izin-Nya skripsi ini dapat diselesaikan. Shalawat serta salam kepada Nabi Muhammad SAW yang telah memberikan tuntunan, dan petunjuk pembebasan manusia dari belenggu gelapnya kebodohan, menuju pencerahan cahaya ilmu pengetahuan.

Penelitian skripsi ini dapat diselesaikan berkat adanya kesempatan, bantuan, bimbingan, dorongan, dan doa dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih kepada Dr. Muhammad Zid selaku dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta; Dr. Abdul Syukur, M.Hum selaku koordinator Program Studi yang telah memudahkan penulis dalam memenuhi berbagai persyaratan dan dan pemberkasan selama masa studi dan penelitian. Dosen-dosen tiga pengampu mata kuliah *Sejarah Intelektual*, Bapak alm. Adi Nusferadi M. Hum, Drs. M. Fakhruddin, M.Si yang telah memperkenalkan tema *sejarah intelektual* di dalam kelas, dan khususnya kepada Bapak Sugeng Prakoso, S.S, MT, yang memberikan catatan kritis, dan saran mengenai konsep awal penelitian, sehingga membuka jalan untuk selesainya skripsi ini. Kemudian kepada Ibu Dr. Umasih, M.Hum, selaku dosen pembimbing akademik yang telah memberikan nasihat, dorongan, dan bimbingan selama awal masa studi hingga penulisan skripsi berakhir.

Rasa terimakasih yang sangat besar juga penulis sampaikan kepada Bapak Dr. Abdul Syukur, M. Hum dan Bapak Humaidi, M.Hum selaku Dosen Pembimbing Pertama dan Kedua yang telah memberikan catatan kritis, meminjmakan bahan kepustakaan, dan dengan sabar memberikan dorongan kepada penulis untuk segera merampungkan penelitian ini. Juga kepada Bapak Drs. Abrar, M.Hum selaku Ketua Sidang dan Ibu Nur'aini Martha, S.S, M.Hum beserta Ibu Sri Martini, S.S, M.Hum selaku Dosen Penguji Ahli dan Sekertaris sidang yang telah memberikan banyak masukan dan perbaikan sejak awal penelitian hingga akhir penulisan skripsi ini. Kepada seluruh dosen Pendidikan Sejarah yang tidak dapat di sebutkan satu persatu, penulis ucapkan terima kasih banyak.

Penulis juga menyampaikan terimakasih kepada petugas Perpustakaan Nasional Republik Indonesia, khususnya petugas di lt. 8 (mikro film) dan lt. 14 (buku langka) dan lt. 23 (terbitan berkala) yang telah dengan sabar melayani penulis dengan permintaan *fotocopy* yang cukup banyak, pada masa peralihan—perpindahan gedung—dengan penataan koleksi yang belum rapih tentu membutuhkan kerja keras dalam mencari, penulis ucapkan terimakasih.

Kepada kawan-kawan perjuangan di Pendidikan Sejarah 2015, terutama kelas A yang telah memberikan pengalaman, pelajaran, dan menjadi teman diskusi selama masa proses pembelajaran. Terima kasih atas kerja samanya di kelas dan angkatan. Untuk Arif Ramadhan (Boston), terima kasih telah menjadi tempat berbagi keceriaan, semangat, tempat bercerita, dan *partner* dalam hal berdiskusi dan belajar, baik

akademis dan non akademis. Kepada berbagai pemberi lembaga bantuan, Keluarga Bidik Misi yang telah memberikan kesempatan beasiswa kepada penulis di satu semester terakhir, terimakasih atas bantuan, pengalaman yang berharga.

Kepada Bapak H. Kholid Firdaus dan Ibu Mujilah, serta *Aa* Harlin, *Aa* Ilham dan Rahma, penulis menyampaikan banyak terimakasih tak terhingga karena telah membesarkan saya dengan sentuhan kasih dan sayang, serta memberikan dorongan dan bantuan selama penulis menempuh studi sarjana. Terimakasih juga kepada Kakak Sepupu saya Ipah Nurafifah, terimakasih telah mengasuh Saya, *Aa*, dan Rahma disaat Mamah dan Bapak sedang bekerja untuk menghidupi keluarga. Juga penulis sampaikan terimakasih kepada *Bulik* Nunik dan *Om* Agus yang telah memberikan bantuan pada masa-masa awal proses perkuliahan dimulai.

Semoga penelitian ini dapat berguna dan bermanfaat untuk memberikan perspektif baru dan menjadi bahan diskusi sejarah.

Tangerang, Juli 2019

Nur Putri Halida